

<b>Zeitschrift:</b>	Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art und Kunst
<b>Band:</b>	22 (1932)
<b>Heft:</b>	42
<b>Artikel:</b>	Die Speisung der Fünftausend
<b>Autor:</b>	E.B.
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-647622">https://doi.org/10.5169/seals-647622</a>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

## Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich. E-Periodica. <https://www.e-periodica.ch>



Murillo.

Die Speisung der Fünftausend.

Aufnahme von J. Laurent &amp; Co., Madrid.

## Die Speisung der Fünftausend.

Die Evangelien erzählen uns, daß Jesus einmal am Rand der Wüste mit fünf Broten und zwei Fischen fünftausend Menschen gespeist habe. Und unsere Zeitungen erzählen uns heute, daß in der weiten Welt überall riesige Menschenmengen neben Borratshäusern, die zum Bersten mit Brot und Fischen angefüllt sind, hungern und darben müssen.

Was ist nun wunderbarer? Was wirkt unsinniger und unglaublich? Das was in der Jesuszeit geschehen ist oder das, was heute geschieht? Die Sättigung vieler Menschen mit wenig Nahrung oder das Hungern vieler Menschen bei einer Ueberfülle von Nahrung?

Offenbar ist das, was wir erleben, noch viel unsinniger und wunderlicher, und doch empfinden wir es als natürlicher und weniger wunderbar. Zwar finden wir auch, daß das, was jetzt geschieht, nicht geschehen sollte. Die Wirtschaftsführer und Sachverständigen halten Konferenzen ab, um zu beraten, was zu geschehen habe. Aber wenn sie wieder eine Konferenz beendigt und nichts geleistet haben, setzen wir sie nicht ab. Wir verlangen von ihnen nicht, was wir von jedem anderen Berufsmann verlangen: solide, erfolgreiche, zuverlässige Arbeit. Wir lassen uns von ihnen impnieren, wenn sie mit ihrer eigenen Ratlosigkeit tokettieren. Wir entschuldigen sie und sprechen von Schicksal, Verhängnis, Eigengesetzlichkeit der Wirtschaft. Wir finden es begreiflich, daß die Ueberfülle vom Produzenten nicht mehr zum Konsumenten fließen kann, und wir warten getrost darauf, daß nach den hundertfachen ergebnislosen Konferenzen die hunderterste doch ein Ergebnis zeitigen werde.

Diese Speisung Jesu aber finden wir anstößig und unglaublich. Es gibt allerdings phantastische Schriftsteller, die davon träumen, daß die Chemie es eines Tages so weit bringen werde, in einer konzentrierten Nahrungspille so viel Kalorien und Vitamine zu vereinigen, daß eine einzige solche Pille ein währhaftes Mittagesessen ersetzen kann, und daß dann mit diesen Pillen das Wunder der Speisung auf etwas andere Art wiederholt werden könnte. Aber solange wir es selber auf irgend eine derartige Weise nicht fertig

bringen, das Wunder Jesu zu überbieten, ist es uns fremd und ärgerlich.

Allein nun könnte es auch mit diesen Pillen geschehen, daß sie Speicher und Vorratsräume füllen würden, während daneben doch die Menschen hungern müßten. Und wir verstehen das Wunder der Speisung gar nicht, solang wir es von hier aus zu begreifen versuchen.

Das Wunder dieser Speisung war kein Ergebnis der Wissenschaft und der Technik. Ja, es geschah jedenfalls nicht einmal etwas Uebernatürliches. Es geschah bloß das, was uns bei all unserer Technik und Wissenschaft heute so sehr fehlt: unter der Gewalt Jesu, unter der Macht seines Wortes und seiner Person brach unter diesen fünftausend Menschen Brüderlichkeit auf. Als er ein paar Brote und Fische segnete und den Hungernden darreichte, dachte einmal keiner mehr in erster Linie an sich selber, sondern an den Bruder, der noch bedürftiger und hungriger war. Jeder, der da hatte, ließ den anderen an seinen Vorräten teilnehmen. Jeder mühete sich in Liebe um seinen Nachbarn, und so wurden sie alle satt.

Was wir heute erleben, ist ja nichts anderes als das Gegenwunder zu dieser Speisung. Weil heute Jesus unser Brot nicht mehr segnet, weil wir ihn nicht hineinlassen wollen in unsere Wirtschaft, unseren Handel und Verkehr, weil er von den Konferenzen als unsachverständig ausgeschlossen wird, und weil Finanz-, Rüstungs- und Industrieönige die Welt statt seiner beherrschen, nützt uns alle Technik und Wissenschaft nichts mehr.

Und wenn wir heute in der Not unserer Gegenwart Jesus als unseren Sachverständigen befragen würden, wenn sein Wort und Wille uns mehr wert wäre als die zweifelhafte Weisheit der Wirtschaftsachverständigen, wenn sein Geist der Brüderlichkeit bei uns einzöge, dann käme auch die gehemmte Fülle sofort wieder in Fluss, und es gäbe keinen einzigen Hungernden mehr in dieser Welt. Dann ereignete sich auch unter uns wieder das Wunder der Speisung. Welch großes Wunder es wäre, auch wenn alles mit ganz natürlichen Dingen zuginge, zeigt uns jede der vielen Konferenzen. Daß es aber möglich wäre, bezeugen uns die Evangelien. Werden wir noch lange darauf warten müssen, daß es Wirklichkeit wird?

E. B.